

**Grenoble****Tetraktys, 30 ans d'actions dans 30 pays pour l'ONG grenobloise**

L'ONG grenobloise lancée en 1994 fête ses 30 ans ce jeudi au cours d'une après-midi festive dans l'auditorium du musée de Grenoble.

La tetraktys est une figure triangulaire de dix points en quatre rangées, liée à la philosophie pythagoricienne, symbolisant l'harmonie et la perfection. Mais surtout, Tetraktys est une ONG grenobloise qui œuvre dans les domaines du développement local et de la coopération internationale. Elle s'est donné pour mission de soutenir, dans le monde entier, les initiatives locales de développement durable, en mettant l'accent sur le tourisme, la culture et le patrimoine. L'organisation vise à promouvoir un développement équilibré et respectueux des environnements naturels et culturels.

Aujourd'hui dirigée par Raphaël Trouiller et présidée par Christian Pichoud, le maire du Freney-d'Oisans, l'ONG va fêter ses 30 ans d'actions à travers 30 pays, de 1994 à 2024. Une formidable aventure humaine de solidarité internationale, menée par une équipe grenobloise de plus de quinze personnes, épaulée par un conseil d'administration, l'instance exécutive de l'association, formée de personnalités diverses, et d'un conseil d'orientation, de recherche, de prospective et de stratégie, force de proposition de nouvelles initiatives.



L'équipe de l'ONG Tetraktys qui fête ce jeudi ses 30 ans d'actions dans 30 pays.

Un groupe complété par des équipes de terrain dans plus d'une douzaine de pays à travers le monde.

Une ONG qui ne pourrait fonctionner sans l'aide de très nombreux mécènes et partenariats construits au fil des ans : institutions, collectivités locales et organisations.

**La petite ONG devenue grande**

Ce jeudi 6 juin, c'est dans l'auditorium du Musée de Grenoble que Tetraktys fêtera ses 30 ans au cours d'une après-midi qui s'annonce mémorable, avec des tables rondes, des conférences et des témoignages d'acteurs des montagnes alpines et patagoniennes. L'ONG, qui se définit comme

un éducateur à la citoyenneté mondiale, viendra présenter son histoire et ses projets, ses interventions, la formation et le renforcement des capacités locales en proposant des formations et des ateliers pour les acteurs locaux et la coopération internationale, en menant des projets de développement dans différents pays, en partenariat avec des acteurs locaux.

La fête des 30 ans sera un grand moment de mise en perspective depuis 1994, quand des acteurs alpins pionniers et engagés comme l'AFRAT, GTA et CRET, lancèrent officiellement Tetraktys, devenu en 2024 un opérateur de coopération internationale incontournable.

● **Serge Massé**

**Grenoble****Les Mange-Cafard remontent sur scène au Théâtre Prémol**

La troupe des Mange-Cafard sera sur scène les 7 et 8 juin à 20h30 au Théâtre Prémol. Photo Le DL/Alix Garcia

La troupe des Mange-Cafard revient sur scène les 7 et 8 juin au Théâtre Prémol pour son nouveau spectacle. Dans un subtil mélange d'émotion et de rire, les comédiens espèrent surprendre leur public.

La toute nouvelle création des Mange-Cafard, *Y a-t-il un train pour Marseille ?*, met en scène des voyageurs dans une gare désaffectée, où les trains ne font que passer sans jamais s'arrêter. Parmi eux, certains se résignent à leur sort tandis que d'autres sont prêts à prendre tous les risques pour sortir de là et vivre autre chose. Depuis sa naissance en 1996 à Grenoble, le groupe des Mange-Cafard a réalisé huit créations théâtrales ainsi qu'un moyen-métrage sorti en 2020, *Des gens passent et j'en oublie*. Laurent Poncelet, fondateur de la compagnie Ophélie Théâtre et metteur en scène, a même écrit un livre pour raconter l'histoire de cette troupe hors-norme, composée de comédiens aux parcours de vie atypiques, le plus souvent précaires. « Les comédiens viennent de différents horizons, avec leurs richesses mais aussi leurs fragilités. Et ce

sont leurs vécus qui amènent une sensibilité particulière, un regard différent sur le monde », précise le dramaturge.

Ce week-end, ils seront sept sur scène pour la représentation de ce spectacle sur lequel ils travaillent depuis un an et demi. Comme pour toutes les précédentes créations, Laurent Poncelet a écrit la pièce à partir d'improvisations des comédiens. « Ce qu'ils ont à dire résonne fortement. C'est un cri, un appel, une non-résignation face aux préjugés », poursuit le metteur en scène. Car la pièce cache en réalité un message profond : « C'est une allégorie de la vie, explique la comédienne Ceniza. Les personnages qui regardent passer les trains sont en dehors du monde ». Cette dernière insiste : « On a envie de bousculer le public. Pas seulement qu'il vienne regarder mais que cela le questionne. Comme à un moment dans la pièce où un des personnages demande "Et là, on va où ?" Et un autre répond : "Là où les gens ne nous attendent pas" ».

● **Alix Garcia**

Vendredi 7 et samedi 8 juin à 20h30 au Théâtre Prémol de Grenoble. Tarif : de 5 à 10 €. Billetterie [mjctheatrepremol.fr](http://mjctheatrepremol.fr)

**Grenoble****Le Wood livré en fin d'année**

Le projet Wood, conçu par l'agence d'architecture ECDM, qui se distingue par sa construction avec plus de 820m3 de bois, s'inscrit dans une démarche de recyclage urbain. Il met également l'accent sur les solutions de mobilité durable et les énergies renouvelables, illustrant ainsi un engagement fort pour la transition énergétique.

Lundi, la Ville de Grenoble, Vinci Immobilier et Innovia Sages proposaient une visite du chantier avec une présentation globale de l'édifice de six étages et plus de 6400m2 de bureaux qui se veut exemplaire en termes de qualités écologiques et de biodiversité, avec une attention particulière portée à ces aspects tout au long

de sa conception et de sa réalisation. La livraison est prévue pour décembre, marquant une étape significative dans le renouvellement urbain du quartier de la Presqu'île. Un quartier, labellisé Écocité, en pleine transformation : nouveaux logements, espaces publics, commerces et infrastructures de mobilité propre. Les bâtiments de ce quartier voient leur consommation énergétique réduite de manière drastique. En 2023, le projet a été doublement récompensé aux Pyramides d'argent de la Fédération des promoteurs immobiliers avec le Prix de l'immobilier d'entreprise et le grand prix régional.

● **S.M.**



La livraison du bâtiment est prévue pour décembre.

Feu Vert

1 PNEU ACHETÉ  
=

-30%

SUR LE 2<sup>ÈME</sup>

PNEU

Feu Vert

ÉTÉ / SAISONS

FEU VERT ENCAÛTE  
recycle  
2 MILLIONS  
DE PNEUS PAR AN  
ECO-RESPONSABLE

DU 29 MAI AU 18 JUIN 2024

COMBOIRE - ÉCHIROLLES - ST-MARTIN-D'HÈRES  
VOIR CONDITIONS EN MAGASIN OU SUR [FEUVERT.FR](http://FEUVERT.FR)

383278400